



# ASSEMBLÉE NATIONALE

## 9ème législature

### Oiseaux

Question écrite n° 6399

#### Texte de la question

M Andre Berthol appelle l'attention de M le ministre des postes, des telecommunications et de l'espace sur le probleme des poteaux metalliques PTT supports de divers fils et cables de distribution qui sont responsables chaque annee de la mort d'un million d'oiseaux en France. On peut s'indigner de l'inertie des PTT devant un tel massacre d'especes insectivores, protegees par la loi. Beaucoup de volatiles cherchent une cavite pour leurs nids, descendent dans le fut, restent prisonniers et meurent de faim, de chaud ou de froid et d'epuisement. Il existerait actuellement en France 2 500 000 de ces poteaux metalliques (creux) dont 500 000 seulement munis d'obturateurs et on estime que le nombre d'oiseaux tues represente 50 p 100 du nombre de poteaux non bouches. Il lui demande donc de lui indiquer quelles mesures il compte prendre pour remedier rapidement a cette situation.

#### Texte de la réponse

Reponse. - Le recours aux poteaux metalliques, apparus vers les annees 1965, avait pour objet de permettre un developpement tres rapide du reseau telephonique en echappant aux contraintes liees a l'obligation de s'approvisionner exclusivement en poteaux de bois. Neanmoins, il est apparu assez rapidement que la preservation de l'environnement exigeait de rechercher d'autres solutions, telles que la mise en souterrain des cables ou le recours aux appuis des reseaux d'energie electrique. C'est pourquoi ce type de poteaux n'est plus installe ni a fortiori commande depuis longtemps ; mais 3 500 000 poteaux ont ete poses a l'epoque. A l'usage est en outre apparu, avec les poteaux en place, l'inconvenient signale. Il fut alors procede a l'etude et a la mise en point d'un obturateur destine a equiper l'extremite superieure de ces poteaux. Actuellement, ce sont environ 50 p 100 du parc - et non 20 p 100 ainsi qu'indique - qui sont equipes. Les responsables regionaux ont ete invites a obturer systematiquement ces appuis, notamment a l'occasion des travaux d'amenagement ou d'extension du reseau. Un film video realise a cet effet a ete diffuse l'annee derniere aupres des agents interesses en vue de les sensibiliser a ce probleme. L'obturation des poteaux existants devrait etre achevee d'ici quatre a cinq ans.

#### Données clés

**Auteur :** [M. Berthol Andre](#)

**Circonscription :** - Rassemblement pour la République

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 6399

**Rubrique :** Animaux

**Ministère interrogé :** postes, télécommunications et espace

**Ministère attributaire :** postes, télécommunications et espace

#### Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 5 décembre 1988, page 3517